



# Primeras vacunas contra el covid aún son efectivas: OPS

## Exigencia injustificada.

Tema comercial, decir que biológicos actualizados ofrecen mayor protección: director de la organización

BLANCA VALADEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) consideró injustificada la exigencia de algunos sectores de aplicar vacunas actualizadas contra covid-19 debido a que se basan más en criterios comerciales que en políticas de protección sanitarias de carácter público.

“Lo que sabemos ahora, y hay datos muy consistentes, es que las vacunas contra covid-19 (con la cepa original) siguen con mucha efectividad para prevenir los casos graves y las muertes. Así que es muy importante tomar las vacunas que estén disponibles, esa es la recomendación que hacemos.

“Hay que tener cuidado sobre lo que es salud pública y lo que es mercado, porque muchas veces los productores de vacuna, como los de medicamentos, hacen mucha propaganda, incluso involucran a los profesionales de salud, de que la nueva versión de la vacuna tiene más protección”,

explicó Jarbas Barbosa, director general de la OPS.

“Muchas veces ese debate (de exigir vacunas actualizadas y oponerse a las obsoletas) hace que las personas tengan una percepción equivocada de que ese biológico no sirve y ‘voy a esperar a vacunarme’, y en ese lapso pueden infectarse”, añadió.

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que resolverá otorgar los registros sanitarios definitivos y el permiso de comercialización en México de las vacunas contra covid-19 actualizadas contra las nuevas variantes. ■